
 

« une Bonne nouvelle ... Une grande Joie ….
Aujourd’hui nous est né un Sauveur, qui est le Christ…

(Luc,2-8)

Nous étions 45 personnes réunies autour de la Bonne Nouvelle 
de Noël à Gonesse, le 15 décembre 2024…

Un temps fort d’échanges, de paix, de retrouvailles... 
Des mots forts ; l’écoute, l’entraide, la 
solidarité, et des signes de Dieu dans 
nos vies       de tous les jours…. 



Pour commencer, un conte de l’Avent malgache, présenté par deux jeunes, Luis et 
Marckenzy, accompagnés Marie-Pierre : « sauveteur », un signe, une entre -aide...  

La saison des pluies débutait sur les hautes terres de Madagascar. 
Au sortir de la porcherie, Vonjy pataugea dans la tourbe gluante, indécis : Où s’abriter maintenant 
que son employeur le congédiait ? 
À quelques pas de lui, un vieillard marchait en chantant sous l’averse :
« Il est droit, il est bon, le Seigneur, lui qui montre aux pécheurs le chemin… »
Une glissade fit tomber le vieil homme dans la boue. Vonjy le releva :
Je ne sais pas qui est ton Seigneur, mais le chemin, il te le montre mal. 
Rien de cassé ?
Rien, merci, répondit l’aïeul avec un sourire rassurant.
Où vas-tu ? Je peux t’aider ?
Je vais loin. Droit vers le sud, vers Antananarivo. Vonjy écarquilla les yeux :
C’est à deux cents kilomètres !
J’ai vingt-quatre jours devant moi ; je dois arriver pour Noël.
Mais grand-père, tu as vu l’état des pistes ?

Trois semaines plus tard, Vonjy et Tahina cheminaient ensemble sous la pluie persistante.
Vonjy avait proposé à Tahina de lui servir de bâton de vieillesse à condition d’être nourri. Et Tahina 
n’avez pas dit non, soulagé de s’appuyer sur ce robuste orphelin de quinze ans pour qui il s’était pris 
d’affection.
A la tombée de la nuit, les marcheurs se perdirent au milieu d’une vallée déserte. Le sentier était 
inondé.
Dormons ici, dit Tahina en montrant un rocher qui offrait un abri. Demain nous retrouverons notre 
direction.
Vonjy était de mauvaise humeur, et même quand une éclaircie fit cesser l’averse, il grogna en 
s’allongeant :
Pourquoi toute cette route stupide ?
Je te l’ai déjà dit. Pour célébrer la naissance de Jésus à la cathédrale.
Vonjy ricana :
Tu me fatigues avec ton Jésus. Tu m’as parlé de signes dans les étoiles pour annoncer sa venue. Ha, 
les étoiles ! En pleine saison des pluies !
L’adolescent rouvrit les yeux, étonné du silence de Tahina. Le vieil homme observait le ciel où 
l’éclaircie avait déchiré des nuages. Quatre astres y dessinaient une croix étincelante.
Voilà le signe, dit Tahina avec un fin sourire. Marchons encore tant qu’il ne pleut pas.
Ce n’est que la Croix du Sud, marmonna Vonjy en se relevant.
Justement, elle donne la direction de la cathédrale, s’amusa Tahina. J’espère qu’après cela, tu 
m’accompagneras à la messe.
J’irai, grommela le garçon, mais seulement à cause de la pluie. Si tu te figures que je vais t’attendre 
dehors !
Tahina éclata d’un rire joyeux et accepta le bras de Vonjy ; il se remirent en route vers le sud indiqué 
par la constellation.
Il y a un autre signe, dit le vieil homme songeur.
Ah oui ? Demanda l’orphelin, plus curieux qu’il n’en avait l’air.
Ton prénom veut dire « sauveteur », et tu l’es sans arrêt pour moi. Il faut que tu rencontres notre 
Sauveur à tous les deux.

Charlotte Grossetête



De riches échanges en carrefours, exprimés dans de belles étoiles...

Au travail avec mes collègues, nous aidons les nouveaux collègues à 
mieux comprendre le métier pour être à l’aise au travail. Nous nous 
rendons disponibles même si nous avons beaucoup de travail.

Solidarité des voisins lors d’un 
déménagement. Grande confiance 
qui me permet de leur laisser les 
clefs de mon logement.

La solidarité dans la difficulté sans jugement et attente en retour..

Au Secours Catholique de Metz : Les bénéficiaires aux ateliers 
« Paroles et bricole » , autour d’un café, ont participé au dernier 
rapport sur la pauvreté.
Ils racontent les services publics de plus en plus distants, la 
complexité des démarches. Ils ont écrit : « nous les pauvres, on 
dérange, on est vu comme les pestiférés de la société, on se sent de 
côté, exclus. Nous vivons presque tous seuls, cela nous coupe de la 
sociabilité et la solitude peut mener à la dépression. Heureusement 
le groupe aide à se battre, à ne pas être isolé à connaître nos droits. 
Parfois une assistance sociale nous accompagne »

Action collective sur la cité 
suite à une coupure de 
chauffage pendant 2 mois. 
Mobilisation de l’amicale des 
locataires, invitation de BFM 
TV, mairies, bailleur etc. On a 
obtenu un remboursement et 
accélération des travaux. 

SOLIDARITÉ, MOBILISATION 
COLLECTIVE.

Au centre social, entraide entre les apprenants de français pour les 
démarches pour obtenir des papiers..

Il y a 8 jours un Noël solidaire avec le Secours catholique a été fait 
avec des personnes en très grande précarité. Si vous aviez vu les 
sourires et les étoiles dans les yeux des enfants. En effet, un 
magicien était là et après les 3 tours de magie, Thomas a sculpté 
des ballons à la demande de l’enfant, la joie était là, les parents 
étaient aussi heureux.

Servir les personnes âgées et malades. Cette expérience à causer en moi 
« l’humilité ».

Ma maison est ouverte à Noël pour accueillir largement et je fais la 
cuisine.

La rencontre avec une amie qui m’a fait connaître l’ACO, j’ai découvert 
une autre façon de vivre ma foi. Une autre dimension de l’Église 
proche des autres.

Lors du décès de mon jeune frère, la solidarité a été d’un très grand 
soulagement pour moi. Solidarité et entraide sont les maîtres mots 
dans la vie.

ÊTRE ÉCOUTÉ, partager, 
accepter l’aide des autres, la 

simplicité malgré nos fragilités 
ou les accidents de la vie. Ce 

n’est pas seule. Je reconnais un 
signe de Dieu dans tout cela. 

On grandi à travers les 
épreuves.

Une rencontre pour aider une personne et on finit par comprendre 
que grâce à cette personne que l’on a aidée, elle nous a aidés aussi.

Décès brutal d’un père, fille 
bouleversée. Solidarité de la 
paroisse pour les funérailles.

Faire du théâtre ensemble, on 
ose ensemble, on se construit 
ensemble.

Lors d’un bras cassé, j’ai eu beaucoup de soutien avec mes voisins 
dans mon entourage. Il y a eu beaucoup de familiarité.

Avant je travaillais, j’avais beaucoup d’amies et au jour 
d’aujourd’hui je suis retraitée et vis seule. J’ai trouvé Jésus 
Christ et il m’a fait trouver ma voie. Je suis heureuse et fait du 
soutien scolaire, aide au devoir des enfants au secours 
catholique du Val d’Oise. Je reconnais un signe de Dieu..

Écoute et partage, 
accepter la simplicité.

Soutien entre collègues.

Écoute, le partage, acceptez 
l’aide des autres. 
Reconnaissance de l’autre. Le 
sourire. Accepter de parler 
avec l’autre…. Qui ne 
m’adresse pas la parole….

Après le décès d’Alexandre, j’ai vécu tant de gestes des uns et des 
autres qui m’ont permis de rester debout. Je pense que l’entraide 
nous permet de se sauver les uns les autres.



Un prêtre m’a fait découvrir l’ACE, donc l’action catholique. Ceci à 
donner un sens à ma vie et là orientée.

Quand j’étais à l’école, il y avait beaucoup d’élèves qui ne voulaient 
pas aller à la messe. J’ai dialogué avec eux, après ils ont changé 
d’idées, ils se sont convertis et ils retournaient vers le Seigneur..

Des événements qui remettent en cause notre foi, notre chemin vers 
les gens. L’écoute et la discussion nous ont tous amené à rouvrir les 
yeux sur notre foi et faire avancer pour croire en notre Seigneur.

Dans mon travail j’ai eu 
beaucoup de solidarité entre 
les maîtresses et ATSEM. 
Surtout quand il y a manque 
de personnel. On fait tout 
ensemble.

Est-ce que j’y reconnais un signe de Dieu ?

Le rapport sur la pauvreté en 2024
Des chiffres alarmants, contraires aux idées reçues. ¼ des ménages suivis par le Secours 
catholique n’ont aucune ressource. Le taux de non-recours au RSA est passé de 26% à 
36% en 10 ans. Le non-recours aux allocations familiales a progressé également de 24% à 
42% pour les ménages étrangers.
« Il faut remettre de l’humain dans le système », conclut le rapport « Appuyons nous 
sur ce qui rassemble les habitants, plutôt que de les diviser et de risquer la colère 
populaire »

Secours catholique

Quand des liens sont nés, des 
liens qui nous unissent et 
nous sortent de l’isolement.

* Le Seigneur met sur la route des gens pour que celles-ci trouvent le chemin. C’est un signe Dieu car c’est 
bon pour nous.
*La présence de Dieu quand j’écoute l’autre qui est ton Frère. Dieu est présent dans nos vies.
*Je remercie Dieu de m’avoir aidé à prendre de bonnes décisions concernant les personnes de mon 
entourage, de leur pardonner.
*Plutôt une porte ouverte sur un chemin inconnu, source de découverte sur soi.
*Un sourire, une main tendue, un appel téléphonique qui te demande surtout si tu vas bien. Tous ces 
signes sont-ils un signe de Dieu ?
*Dieu est là et bien souvent je ne vois pas. La rencontre est toujours un plus….
*Dans l’attention et l’écoute des uns et des autres. Gratuité.
*Tous les jours je reconnais un signe de Dieu par l’attention de certaines personnes. Oui dans ma vie, je 
reconnais un signe de Dieu, par exemple le souffle de vie qu’il me redonne chaque matin.
*Quand j’ai un problème, dès que je fais la prière il me répond et je sens qu’il est à côté de moi. Merci 
Seigneur.
*Le Sauveteur qui donne un sens à notre vie, l’essentiel, ce sont les personnes.
*Dieu se montre à moi à travers les autres, à travers des évènements que nous vivons.



*Des personnes sont des signes de Dieu dans leur vie quotidienne, que ce soit par des informations 
(horaires des messes), ou l’aide des personnes de manière inopinée.
*Prends le temps d’écouter ton Dieu et tu apprendras à écouter ton frère.
*Me mettre sur les routes des gens pour me positionner.
*Quand des grands nous invitent à leur vie fraternelle, à l’école de l’Évangile
*Mon téléphone m’aide à prier et me tourner vers Dieu chaque jour
*Oui, Dieu est compatissant. Il invite à pleurer avec ceux qui pleurent.
*Tous les gestes de solidarité autour de moi, envers moi me disent un acte de l’amour de Dieu dans le cœur 
de l’humain.
*Le fait d’aider les autres : signe de Dieu. On a eu la chance de découvrir l’amour de Dieu. L’amour fraternel 
dans nos équipes = signe de Dieu.
*Pour moi, Dieu m’accompagne en tout lieu et tout temps. Même si je ne vois pas le signe tout de suite

Évangile de Saint-Luc 2,8-12

08  Dans la même région, il y avait des bergers qui 
vivaient dehors et passaient la nuit dans les champs 
pour garder leurs troupeaux
09 L’ange du Seigneur se présenta devant eux, et la 
gloire du Seigneur les enveloppa de sa lumière. Ils 
furent saisis d’une grande crainte.
10 Alors l’ange leur dit : « Ne craignez pas, car voici 
que je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera 
une grande joie pour tout le peuple :

11 Aujourd’hui, dans la ville de David, vous est né un 
Sauveur qui est le Christ, le Seigneur.
12 Et voici le signe qui vous est donné : vous 
trouverez un nouveau-né emmailloté et couché dans 
une mangeoire. »

Évangile de Saint-Luc 2,15-17
 
15 Lorsque les anges eurent quitté les bergers pour le ciel, ceux-ci se disaient entre eux : 
« Allons jusqu’à Bethléem pour voir ce qui est arrivé, l’événement que le Seigneur nous a 
fait connaître. »
16 Ils se hâtèrent d’y aller, et ils découvrirent Marie et Joseph, avec le nouveau-né 
couché dans la mangeoire.
17 Après avoir vu, ils racontèrent ce qui leur avait été annoncé au sujet de cet enfant.



Colette a rendu compte de l’Assemblée Régionale de l’ACO Région Île de France à laquelle  
12 copains du secteur ont participé…

Un temps fort de réflexion, témoignages, célébration et envie d’aller plus loin !
Avec des idées pour développer l’ACO ! 

Et devenir Jardiniers pour semer et récolter…

Les jocistes d'Argenteuil sont 
venus nous présenter leur 

campagne d'année et proposer 
leurs bougies pour financer leurs 

actions, leurs déplacements.



Une journée tournée vers l’avenir, dans nos quartiers, au travail, dans nos collectifs, 
paroisses…Avec des rendez-vous : le ciné-débat à Sarcelles le 2 février, 
l’approfondissement biblique le 3 mars, la Réco du secteur le 6 avril…sans oublier 
l’enquête travail à faire remplir autour de nous…
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